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「湘南地区まちぢから協議会」R6.12 月度定例会 

議  事  録 

作成年月日 

  

2024 年 12 月 17 日 

日 時 2024 年 12 月 15 日（日）  17：00～18：45 

場所 コミセン湘南 第一会議室 

出席者 
（敬称

略） 

髙山会長、塩崎副会長、南副会長兼こども育成部会長、高野会計、甲賀監事、杉嵜監事、和賀社会福祉部会

長、青木スポーツ健康部会長、中山広報部会長、永川防災安全部会長、青木自治会長、河田自治会長、奥山

自治会長、守家自治会長、植田委員、廣田委員、根岸委員、加藤委員、秦野委員、座波さん（インターン

生）、杉本担当(市民自治推進課)、石田氏（※地域福祉課説明会のみ出席） 

１．民生委員・児童委員（主任児童委員）一斉改選に係る地区別説明会 
 行政出席者：茅ヶ崎市地域福祉課 滝田課長、小野寺課長補佐、石田主任 
（1）民生委員・児童委員の一斉改選について（説明者：地域福祉課 小野寺課長補佐） 
  ・資料「民生委員・児童委員の一斉改選について」に基づき、民生委員・児童委員の基本情報、推

薦基準および今後のスケジュールの説明があった。 
（2）地区民児協の活動について（地区民児協 和賀会長） 
  ・地区住民からの介護等の相談を受け、地域包括支援センターすみれ等、相談内容に応じて適切な

機関に繋ぐことが主な活動である。また、今年 6 月にも実施したが高齢者実態調査を 3 年に一

度、担当地域で行っている。 
  ・これら活動を通じて、助けを必要としているご本人と顔の見える関係を築くことが大切である。 
  ・3 つの部会があるため、すべての活動や流れは 31 期担ってようやく覚えられる感覚がある。 
  ・現在湘南地区では 24 名の定員が必要なところ 22 名で活動している。 
（3）質疑応答 
  ・一斉改選にあたり、現役委員の継続意向、リタイア意向はどの程度会長のもとに届いているか。

（髙山会長） 
  →柳島は複数名やめたい旨は聞いているが、すべては聞いていない。現時点で 3 名辞任の意向を伺

っている。（和賀会長） 
  ・民生委員に興味はあるが、仕事をしているため平日動きづらい。高齢者実態調査は休日や平日夜

でも良いのか。貴重な休日を充てることには抵抗があるが。また火曜日の定例会も別日で行うこ

とは可能か。（石田氏/柳島） 
  →実態調査は 3 年に一度ではあるが、委員の都合に合わせてできる時に実施していただいて構わな

い。また、会議の日程についても地区の合意が取れればそれでもよい。（地域福祉課） 
  →会議に出席できなかった場合は、議事録を見てもらうなど柔軟な対応を始めている。（和賀会

長） 
  ・会議の設定時間等、新たな担い手にとってハードルが高すぎる。行政としてその課題に対して工

夫をしていくべきではないか。（青木自治会長） 
  ・実態として、体が不自由なお年寄りが民生委員をしているケースがある中で、年齢制限撤廃とい

うのは現実的ではないのではないか。動ける方でないと機能しない。また、定年がやめるきっか

けとなっていたが、撤廃により継続前提となってしまうのではないか。（奥山自治会長） 
  ・民生委員の役割は本来行政が担わなくてはいけないのではないか。社会が変化している中で、こ

の仕組み自体いつまで続けていくつもりなのか。（守家自治会長） 
  →制度や仕組みについては、県や国に意見を言うことができる会議体があるため、粘り強く地域の

声を上げていくように努める。（地域福祉課） 
  ・茅ヶ崎市の民生委員の平均年齢は何歳か。（杉嵜監事） 
  →現在の平均は 67 歳である。（地域福祉課） 
  ・民生委員の年齢制限 30 歳以上という規定はいつから始まったか。定年延長等、社会システムが

変わっているため、それに合わせて仕組みも変わらないとひずみが生じると思う。地域に任せき

りではなく、市の職員ＯＢ・ＯＧ等、行政としても担い手を探すよう取り組むべきではないか。

（杉嵜監事） 
  →年齢制限 30 歳以上という規定は確認が必要である。市としても、退職する市の職員に民児協に

ついて説明を行い、担い手として確保できるよう努めている。（地域福祉課） 
  ・自治会長という推薦を行う立場として、委員に活動費は与えられるものの、委員が民児協に会費

を納めなくてはいけないことについて、推薦候補者に説明がしづらい。（青木自治会長） 
  →会費は協議会の運営にあたり必要であることご理解賜りたい。活動費の増額は実施とは至ってい

ないが、担当課としては動きたい。（地域福祉課） 
  ・委員への負担軽減はできないものか。守秘義務があるなら、ＮＤＡを締結し協力者を仰げるよう

な体制にならないのか。（植田委員） 
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  ・民生委員の推薦者は自治会長、主任児童委員の推薦者はまちぢから協議会会長であり、異なるの

は違和感である。（甲賀自治会長） 
  →民生委員は自治会区域での活動、主任児童委員は湘南地区全域での活動となっており、それぞれ

の委員を選出する区域にあった方が推薦者となっているのだろう。（髙山会長） 
 
２．12 月度まちぢから協議会連絡会報告について （髙山会長） 
 定例会資料のとおり報告された。 
 ・10 月にまちぢから協議会連絡会で視察した富士市では、一部の地域運営組織が法人化しており、

一般社団法人で活動している旨、髙山会長より報告があった。 
 

３．特定事業（部会、委員会）報告について 
〇おでかけワゴン事業の状況について（おでかけワゴン 加藤事務局長） 
・11 月はイベント運行が 2 件（浜見平でのグランドゴルフ、コミセン折り紙教室）あった。 
・各団体でイベントがある際は、ぜひおでかけワゴンの利用を考えて欲しい。 
 次回：役員会 1 月 23 日（木）10 時 00 分～、運営委員会 1 月 26 日（日）10 時 30 分～。 
 
〇中学生の居場所つくり事業の状況について（こども育成部会 南部会長） 

 ・11 月 13 日（水）、11 月 30（土）に開催し、いずれも 20 名以上の中学生が参加した。 
 ・中島自治会からお菓子を提供していただき、子どもたちに配布することができた。 
 

〇広報部会活動事業の状況について（中山広報部会長） 
 ・湘南地区の会議資料や議事録をホームページ上にアップしているので、見直すなどして活用してほ

しい。 
 
３．その他 

〇活動結果報告（11 月 17 日定例会以降） 
  11 月 24 日(日) はたらく車大集合（柳島スポーツ公園、10 時～）  
  11 月 30 日(土)  まちぢから協議会連絡会研修会（市役所 14 時 30～） 
  12 月 14 日(土)  クリスマスオーナメント作り（柳島スポーツ公園 10 時～15 時） 
          －300 名程度の参加者があった。 
 〇今後の活動について 
  12 月 18 日(水) 歳末たすけあい街頭募金（たまや前、10 時 30～） 福祉部会他協力願います。 
  12 月 21 日(土) 浜見平映画会③（14 時～16 時、コンフォール浜見平中央集会所洋室 3、4、無

料） 
  1 月 3 日(金)  第１１回新春凧上げ大会（10 時～13 時、茅ヶ崎海岸） 協賛参加しています。 
  1 月 11 日(土)  湘南地区まちぢから協議会賀詞交換会（18 時～20 時、コミセン大会議室） 
  1 月 13 日(祝月) 高南駅伝。スポーツ公園をスタートに柳島、松尾地区にて。9 時頃～11 時頃。 
  
 〇その他 
  2 月 1 日（土）行政との意見交換会（コミセン湘南、10 時～12 時） 
         テーマは第一部「道の駅の状況について」、第二部「防災の取り組みについて」で 
         内容を詰めている。 
 

〇各自治会、各部会の状況報告・情報交換 
  内容省略（定例会資料の手書きメモ欄をご参照ください。） 
  

〇次回湘南まちぢから協議会会議日程について 
  役員会：1 月 18 日(土)17 時 00 分～ 

自治会長部会：1 月 19 日(日)16 時 00 分～ 
定例会：1 月 19 日(日)17 時 00 分～ 
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